



## AREA 3. CUADERNOS DE TEMAS GRUPALES E INSTITUCIONALES

(ISSN 1886-6530)

[www.area3.org.es](http://www.area3.org.es)

Nº 6 – Otoño Invierno 1998

Estamos en el número 6 de **área 3** y creemos que con él se cierra la etapa inicial de tratar de dar forma y mantener nuestro proyecto colectivo.

En una primera valoración de estos años tendríamos que decir que se ha cumplido satisfactoriamente aquel objetivo que expresábamos en el editorial de nuestro número 0 de agruparnos alrededor de la escritura como "un primer movimiento táctico que, además, contribuye al acompañamiento afectivo necesario para pensar", lo que nos ha permitido una reagrupación de fuerzas internas y externas, y también, como decía Pichón, a través de esta marca hemos adquirido identidad.

Deseábamos profundizar en las experiencias y reflexiones que inspiradas en la Concepción Operativa de Grupo, se realizan en diferentes campos y escenarios sociales: la salud, los servicios sociales, la formación. Sobre ellos han versado los trabajos publicados en estas páginas: salud comunitaria, salud mental, relación médico-paciente, análisis del concepto de salud... Los servicios sociales han estado presentes a través de trabajos de intervención con algunos colectivos: prostitución, adolescentes tuteladas, ancianos, rol de los profesionales... Y la formación ha sido abordada desde la reflexión sobre el concepto, la metodología del aprendizaje y el análisis de experiencias concretas. También las reflexiones teóricas, sobre conceptos y sobre cuestiones de la técnica, han tenido lugar en la Revista.

Ha sido nuestro interés trabajar sobre la perspectiva grupal de ciertas problemáticas, o profundizar un pensamiento basado en la grupalidad. Sobre este eje se ha venido consolidando la Revista. Alrededor de él hemos encontrado el apoyo de nuestros suscriptores y hemos visto crecer el interés y la colaboración de profesionales con los que nos proponemos seguir avanzando en esta tarea de análisis intra e intersistémico de nuestro esquema referencial (ECRO).

Así pues, este número seis de la Revista da paso a una segunda etapa con un Consejo Directivo nuevo, más amplio: hay más personas implicadas en las tareas de realización y soporte de la Revista en su segunda época, y hay también algún otro proyecto de

actividad profesional -siempre en la línea de abrir espacios para favorecer el intercambio y el diálogo entre nosotros- que este nuevo grupo preparamos con ilusión.

Respecto a los trabajos de este número, la mejor presentación que podemos hacer es decir que son expresión de un pensamiento vivo. Creemos que a veces ha sido frecuente, en los trabajos escritos que situamos dentro de la Concepción Operativa de Grupo, un estilo que podríamos llamar de "acomodación" de las experiencias a nuestro esquema de referencia, una cierta repetición esquemática de los conceptos. Los artículos de este número rompen con este estilo, tratando de superar la escisión, en la que a veces también caemos, entre el saber producido por la experiencia y los conocimientos ya adquiridos, intentando pensar nuevas articulaciones, estableciendo nuevas jerarquías entre los diversos conceptos, utilizando la autobiografía contratransferencial como instrumento de investigación del campo, dialogando con esquemas de referencia duros sobre nuevas patologías o en la profundización de conceptos (regresión, sociabilidad sincrética/sociabilidad por interacción, lo rizomático....).

Hay una característica implícita en prácticamente todos los trabajos de este número y en los del tema central del número anterior, que es la de ser trabajos que están en diálogo tanto con el contexto institucional del que surgen las reflexiones, como con otros ECROS que abordan problemáticas similares, lo que permite discriminar más nuestra propia concepción.

El Equipo de Redacción